

最期はどこで

ついのすみか探して

6月上旬、東京・港区。日本リビングウイル研究会の会合に、全国の医療・介護関係者や市民ら約200人が集まつた。救急現場の終末期問題に議論が集中し、事例を基にパネリストと会場全体で討論する。

尊厳死の宣言書を持っていた90歳の女性のケース。昨年末、自宅で突然倒れて心肺停止し、慌てた家族が救急車を呼んだ。人工呼吸器が装着され、搬送先の病院で本人の意思を伝えたが、担当医は「一度着けると外せない。犯罪になる」と受け付けなかつた。家族は「こんな目にあわせてしまい申し訳ない」と後悔したという。女性は3週間後に亡くなつた。

リビングウイル（事前指示書）は、なぜ生かされなかつたのか。壇上から口火を切つたのは、長尾和宏医師（56）＝兵庫県。終末期には過剰な医療を控える在宅みどりに力を入れるが、このケースは「不治かつ末期」には該当しないと指摘した。「家族、救急隊員、医師ともに適切

な初期対応をした」とい、「救命処置と延命措置を混同してはいけない」といった。

会場からも発言が相次いだ。大阪府の呼吸器内科医は「救急現場は目の前にいる患者を助けることを第一に考える」と強調し、「年齢は関係ない。90代でも呼吸器を着けることで、1日や2日でよくなるケースもある」と話した。

議論の根底には、患者本人の意思に基づき、いつた

人

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い

の

意

思

い